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本报记者 李志刚

虽然鲁能取得了胜利，但赛后并不是
十分和谐。王大雷赛后更新了
微博，他写道：“呵呵，一个易
拉罐……谢谢！”现场的目击
者指出，王大雷在答谢球迷
时，被一个从看台上扔下的易
拉罐击中，随后他低头看了眼
地上的易拉罐，流露出无奈的
表情。而塔尔德利尽管攻入代
表鲁能的首粒进球，却一样听
到了嘘声，这让他的脸色马上

“晴转多云”。
鲁能球员返回休息室之

时，主帅库卡还没有离开教
练席，他坐一会儿就站起来
踱上几步，时而还把脸深深
地埋在围巾里……又一次品
尝到胜利，让不少球迷高呼库卡的名字，
当然，也有少数几个人在喊着“库卡，下
课”。

背身、静默、“下课”，库卡说自己很

清楚球迷在做什么。“球迷在表达自己对
球队以及对我本人的不满，这很正常，因
为我们在亚冠未能小组出线。”库卡很平

静地这样说，他甚至表示，
如果自己是球迷，“也会跟
大家一样，做同样的事情。”

“与建业的比赛对我们来
说，踢得非常艰难，防守我
们也还有一些问题。对手的
策略很清楚，他们主要是防
守，以防守反击打乱我们的
防线。上半场，在他们密集
防守下，我们也没有太多的
机会，我记得只有两三个
射门的机会。”库卡尽管刚
刚熬过最难的关口，赛后
的脸上依然没有笑容，

“下半场我进行了一些
调整，塔尔德利首先

进球，后来戴琳被罚下，但我们反
而打得更好，球员之间的位置也
更好，我们最终又打进了一球，
取得了胜利。”

本报记者 李志刚

几天前，鲁能亚冠客场1：4不敌
全北现代，身为前辈的范志毅在评
价戴琳时说了一句“哪场比赛他如
果不闹点事，就跟没踢似的”。这一
次，鲁能主场迎战河南建业，戴琳
虽然没有进球，没有乌龙，没有送
给对手点球，但他依然相当“抢
戏”，因为他又领红牌了，下轮联赛
客战杭州又将铁定缺席。

从上赛季加盟鲁能之后，戴琳
一直没有消停，他很少能稳定地在连
续一段时间内代表鲁能出场，总是会
出这样那样的一些“幺蛾子”。本赛
季，由于与队友张文钊开玩笑时竖起
了中指，戴琳被中国足协禁赛四场，
上轮联赛客战重庆，戴琳刚刚复出，
这一次却又拿到了红牌。

有人说，戴琳本场比赛的红
牌，拿得值，因为那是一次战术犯
规，他是没有办法才拉倒了建业队
的哈维尔；还有人说，如果没有戴
琳的红牌，没准鲁能就会丢球，并
可能因此输掉比赛……按照这样
的理论推演下去，戴琳不仅没有过
错，反倒有功了。事实上，下轮客战
杭州绿城，是本赛季第十轮比赛，
前十轮，戴琳居然就因为非伤病、
状态原因缺席整整五轮，让全队蒙
受了巨大的损失。在这里，不妨听
听库卡是如何评价戴琳的，“我不
认可他的表现，他在场上有几次无
谓失误，失去了位置，后来因此吃
到红牌被罚下场。”绰号“戴老板”
的戴琳，以后就走点心吧！

戴老板又领红牌球球迷迷心心里里的的憋憋屈屈，，鲁鲁能能你你要要好好好好听听
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本报记者 胡建明

我们想知道，球队

怎么就变成了这个样子

客场以1:4惨败于全北现
代而无缘亚冠小组出线权后，
对鲁能颇有意见的部分球迷
于7日在网上主动发起了向鲁
能俱乐部总经理姚鲁寻求交
流的号召，他们相约等到10日
上午一起到鲁能俱乐部与总
经理姚鲁当面交流。

球迷们的想法很简单。一
位球迷致电本报编辑部说：

“我们也不是要去闹事，我们
就是想和俱乐部领导交流交
流，上赛季的足协杯冠军，怎
么突然就变成了这个样子？”

“我们还想知道，为什么
球队都这个样子了，鲁能俱乐
部领导始终不站出来解释一
下？难道眼下的这支球队与鲁

能俱乐部没有什么关系吗？”
除此之外，还有球迷表

示，希望俱乐部能站出来解释
为什么放弃引进亚洲外援。“如
果后防能多一名亚洲外援，我
们绝对不会输成这个样子。”

据介绍，当时，有些球迷为
了能顺利见到鲁能俱乐部领
导，曾制作了一些情绪比较激
动的宣泄横幅和标语。但在另
外一部分人的劝说下，那些球
迷又把横幅和标语做了修改，
改成了语气平和的诉求体。

交流是有了，鲁能

中层带走球迷意见

千万可别认为鲁能不愿
意与球迷们交流就是鲁能不
关心球迷，对于那些想寻求交
流的球迷们的一举一动，鲁能
尽在掌握之中。

值得庆幸的是，鲁能方面
也给出了积极的态度，他们承

诺会有“领导”出面与球迷们
进行交流，并允许派出三名球
迷代表与俱乐部领导沟通。

8日下午，三名球迷代表如
约来到了鲁能俱乐部，并带去
了整理了N多条的建议和意见。
可让他们没有想到的是，出面
与他们交流并不是实际意义上
的领导，而只是鲁能俱乐部负
责商务开发的中层干部。

因为不是俱乐部领导，对
于球迷们发表的大部分意见，
他就只能用“我会把你们的意
见带给领导们”来应付。总之，
交流是有了，但是球迷们想要
的答案一点儿都没有带走……

我们能做的，就只

能去球场表达了

这样的结果并未能安抚
好鲁能球迷的情绪。眼看正常
的交流渠道走不通，大部分人
决定把情绪带到赛场去发泄

疏导。
于是，这才有了当鲁能球

员们刚一走上赛场，北看台球
迷先是亮出了“1:4&4:1，拿什
么拯救泰山？”的巨大横幅，接
着又做出了集体背对球场以
示抗议的举动。

2009赛季，当鲁能在亚冠
赛场惨遭印尼斯里维加亚队
4:2逆转后，他们在回国的第
一个主场就遇到了类似的情
况。当时现场2000多名球迷集
体背对着他们，而且手里还举
着“耻辱”和“道歉”这样的纸
牌。这一次，鲁能球迷用同样
的方式表达了自己的不满。

好在是鲁能本场比赛没
有掉链子，关键时刻，即便是
以少打多，他们还是凭借着塔
尔德利和阿洛伊西奥的两个
进球，以及门柱的三次帮忙，
以2:1战胜了河南建业队。这
一场胜利，可以大大缓解一下
鲁能泰山身上的压力。

鲁豫之战正式开打之前，鲁能先后院起火了。因为不满鲁能泰山近期的表现，以及鲁能俱乐部的沉默
态度，就连一向以鲁能为骄傲的北看台球迷这次怒了——— 他们不仅在看台上挂上了“1:4&4:1，拿什么拯救
泰山？”的巨大横幅，而且还集体背向鲁能泰山，以表达心中的强烈不满。在鲁能历史上，球迷只有对球队
成绩极度不满才会这样做。

实际上，球迷们之所以会如此激动，还因为就在比赛前两天，鲁能方面曾以一种“无奈应付”的态度结
束过一次与鲁能球迷的交流。

愤怒的鲁能球迷背对球场，以示抗议。 本报记者 王鸿光 摄

名次 队名 胜 平 负
1 上海上港 6 3 0
2 广州恒大 6 2 1
3 北京国安 5 3 1
4 山东鲁能 5 1 3
5 广州富力 4 3 2
6 江苏舜天 4 3 2
7 上海申花 4 1 4
8 辽宁宏运 3 4 2
9 河南建业 3 3 3
10 石家庄永昌 3 2 3
11 杭州绿城 2 4 3
12 天津泰达 2 3 4
13 长春亚泰 1 4 3
14 重庆力帆 1 3 5
15 贵州人和 1 2 6
16 上海申鑫 0 1 8

中超积分榜

库卡惊险过关，稍微释放了亚冠出局的压力。
本报记者 王鸿光 摄

库卡，郑仁焕好使吗？

本报记者 胡建明

本场比赛球迷们除了关心胜负
之外，还关心另外一个问题——— 库卡
看不上眼的郑仁焕，其水平到底如
何，用他打中超联赛，到底好不好使？

球迷们为什么会有这样的情结？
因为在2015赛季还没有正式开始的时
候，鲁能本想引进郑仁焕为球队的亚
洲外援，并且与对方草签了合同，但
因为库卡觉得郑仁焕的实力和国内
球员的水平差不多，这事就黄了。郑
仁焕后来才转投河南建业。

这个事情后来引发了不少故事。
因为郑仁焕在全北现代效力过，而今
年的亚冠联赛鲁能又与全北分在了
同一小组，所以，在鲁能主场迎战全
北现代队的比赛中，当有全北球员进
球后做出了类似戴眼镜的手势后，就
有人说，他们做这个动作是在为郑仁
焕申诉，他们认为以郑仁焕的实力足
以立足鲁能立足中超。

加盟河南建业后，郑仁焕很快就
成了球队的绝对主力。或许是为了证
明点什么，本场比赛他表现得尤为努
力。在他受伤下场之前，鲁能几乎没
有创造出什么像样的射门机会，就连
鲁能阵中头号射手阿洛伊西奥也被
他死死缠住。

如果郑仁焕能在鲁能又会是个
什么样子呢？看看现在鲁能的后防
线，简直到了惨不忍睹的地步。郑铮、
王彤、汪强有伤在身，戴琳这刚刚复
出没多久，就又遭遇停赛。这样修修
补补下去，鲁能的后防线何时能磨合
好呢？
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